
Protokoll der 2. ER-Sitzung 2012/13 – 12. November 2012

Anwesend:  
ER: Barbara Romano, Jaques Engels, Robert Weiss, Margarete Bucheli, Susanne Menzi, Snezana Kostic, 
Djennat Derradj, Tilia Schneider, Ewa Mikalajczvk, Lena Hausding, Ralph Lendenmann, Gunda Siemssen, 
Pascale Wiedemann, Jasmin Hofmann, Pablo Massa und Sabina Kaiser
SCN: Herr Gerber und Frau Bonadei

1 Protokoll vom letzten Mal wird abgenommen und verdankt.
2 Organisation Adventsanlass vom Do, 29.11.12 um 18.00 Uhr in der 

Turnhalle:
- „Bettelbrief“ an Steiner schreiben
- Vorrätiges Material (Becher, Dankesschild Steiner) überprüfen, 

Weggli bei Steiner holen

- Einkaufen und Chlausenmost kochen

- Tische aufstellen, Most ausschenken, Weggli verteilen (Essen 
und Trinken wird verteilt, sobald die ersten Leute aus der 
Turnhalle kommen)

- Aufräumen

Herr Gerber

Barbara

Susanne

Pablo, 
Pascale, 
Djennat, Lena

Margarete, 
Pablo, Sabina, 
Barbara

So bald als 
möglich

28.11.12, 
17.30 
Uhr

3 Was läuft im SCN
- Grundstimmung ist immer noch gut, Umgang der SchülerInnen 

mit Veränderungen ist erfreulich (Schwangerschafts-
Vertretungen etc.)

- zur Zeit Klassen-Time-Out in der Klasse Bosshard, weil dort 
einige Schüler die Regeln nicht einhalten und eine allg. Unruhe 
in der Klasse besteht. -> Es gilt die nächsten 3 Wo eine „O-
Toleranz“, d.h. Kinder die stören gehen in eine andere Klasse 
um weiter zu arbeiten.

- Ein weiteres Mittel um Ruhe in eine Klasse zu bringen, sind 
Querversetzungen (Umteilung in eine andere Klasse) wenn ein 
Kind überhaupt nicht in ein Klassengefüge passt.

- Pausenplatz: immer wieder stellt die Lehrerschaft fest, dass 
blöde Rituale/ „Spiele“ gemacht werden auf dem Pausenplatz. 
Herr Gerber bittet darum die Eltern sich an ihn zu wenden, 
wenn von solchem nicht tolerierbaren Verhalten gehört wird, 
damit darauf reagiert werden kann.

- Team: Frau Wildermuth ist krank geschrieben, Frau Ziegler 
hat deshalb die Mutterschaftsvertretung bereits begonnen, sie 
bleibt bis zu den Sommerferien.
Frau Giger hat mit einem kleinen Pensum wieder zu arbeiten 



begonnen.
- Schulentwicklung:  

o Das Team ist daran sich erste Gedanken zum Thema 
Tagesschulen zu machen, da verschiedene politische 
und schulpolitische Bestrebungen in diese Richtung 
gehen. 

o Thema „wie können die Eltern noch besser über die 
Arbeitsweise im SCN informiert werden“ – es wird ein 
Konzept ausgearbeitet

o Konzept der Elternabende wird ebenfalls überarbeitet
- Zusammenarbeit mit dem Elternrat: Herr Gerber bedauert, 

dass niemand vom ER an der Plenarveranstaltung des Teams 
teilgenommen hat und überlegt sich, wie der Austausch mit 
dem ER verbessert werden könnte.

- Der Verantwortliche für den Spielbus vom GZ Schigu hat in 
der Rückmeldung zum vergangenen Anlass bedauert, dass 
der ER so weit weg positioniert war auf dem Pausenplatz 
und möchte bei einem nächsten Anlass stärker mit dem ER 
zusammen arbeiten.

- Neuer Flyer für den SCN ist in Entstehung, Gestaltung ist noch 
offen

- Umbau: neuer Terminplan: Sportferien – Umzug Hort, 
zw. Sport- und Frühlingsferien – Vorbereitungsarbeiten, 
Frühlingsferien – Abriss des Hortgebäudes
Pausenplatzgestaltung: es wird um den ganzen Kontainer 
einen verdichteten Kiesplatz (ausser unter den Spielgeräten) 
und viel Grün als Abgrenzung und zum Spielen geben. 
Geplantes Bauende: Sommerferien 2013.

Jasmin 
Hofmann

4 AG-Verkehr: Margarete hat organisiert, dass Martin die Information 
darüber, was bisher gegangen ist direkt an Robert und Jaques weiter 
geben wird.

5 AG-Weiterbildung: Themenvorschläge:
- Computer/ Computerspiele/ Internet

Pascale informiert sich über die Veranstaltung, die vor kurzem 
im Schulhaus Letten stattgefunden hat

- Überforderung in der Erziehung
An der nächsten Sitzung unterbreitet die AG Vorschläge wie diese 
beiden Themen angegangen werden könnten.

Pascale

Gunda, Lena, 
Sabina

10.Jan 
2013, 
19.30 
Uhr

6 Ampel vor dem Schulhaus: Pascale hat mit verschiedenen 
Verantwortlichen Kontakt gehabt und rausgefunden, dass die Dauer 
der Grünphase an der Ampel im Städtischen Durchschnitt liegt und 
nicht verlängert werden kann, dass man aber mit den Kindern üben 
soll und auch die Orange-Phase einbeziehen soll. Danke Pascale für 
den Einsatz!

7 Homepage: Wir sind uns nicht einig wieviel Information auf der 
Homepage aufgeschaltet werden sollte. Klar ist, dass sich Aufwand 
und Ertrag die Waage halten müssen. Wenn also jemand die 
Homepage raffinierter, attraktiver machen möchte darf er/sie das sehr 
gerne, aber es scheint keinem extremen Bedürfnis zu entsprechen. 
Tilia und Pablo überlegen sich wie es weiter gehen soll, ev. wird 
wieder eine grössere Zusammenarbeit mit dem SCN angestrebt.

Pablo, Tilia bis
28.1.20
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8 Es hat wieder (immer noch) Läuse in einzelnen Klassen!
9 Nächste Sitzung: 28. Januar 2013, 19.30 Uhr im Singsaal im 

Schulhaus!
Alle 28.1.20
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Zürich, den 13. November 2012, Sabina Kaiser


